



Schweizerische Eidgenossenschaft
Confédération suisse
Confederazione Svizzera
Confederaziun svizra

**Eidgenössisches Departement für
auswärtige Angelegenheiten**

Bundesrat Ignazio Cassis reist nach Slowenien, Saudi-Arabien und Libyen

Bern, 16.11.2021 - Bundesrat Ignazio Cassis weilt vom 18. bis 21. November 2021 zu Besuchen in Ljubljana, Riad und Tripolis. In Slowenien, das derzeit den wechselnden Vorsitz im Rat der Europäischen Union innehat, steht ein Austausch zur Europapolitik an. In Saudi-Arabien wird das Schutzmachtmandat der Schweiz für Saudi-Arabien und den Iran im Mittelpunkt der Gespräche stehen. Weitere Themen sind die Förderung des Dialogs, die wissenschaftliche Zusammenarbeit, die nachhaltige Entwicklung und wirtschaftliche Fragen, darunter die Eingliederung der Frauen in den saudischen Arbeitsmarkt. In Libyen wird sich der Aussenminister ein Bild davon machen, wie es um die Voraussetzungen für eine Rückkehr zum Frieden im Land steht.

Am 18. November 2021 wird Bundesrat Ignazio Cassis in Slowenien mit seinem Amtskollegen Anže Logar zusammentreffen und anschliessend Staatspräsident Borut Pahor einen Höflichkeitsbesuch abstatten. Neben den bilateralen Beziehungen und der Europapolitik wird auch das Engagement der Schweiz auf dem Westbalkan erörtert werden. Die Schweiz hat seit 1991 rund 3 Milliarden Euro zur Förderung von Stabilität, Sicherheit und Demokratie in der Region bereitgestellt.

Als Mitglied der Europäischen Union (EU) gehörte Slowenien zu den Empfängern des ersten Schweizer Beitrags zur Verringerung der wirtschaftlichen und sozialen Ungleichheiten in der erweiterten EU. Die Zusammenarbeit wird im Rahmen des zweiten Schweizer Erweiterungsbeitrags zugunsten der neuen EU-Mitgliedsländer fortgesetzt.

Gute Dienste der Schweiz im Zentrum der Gespräche in Saudi-Arabien

Am Abend des 18. November 2021 wird Bundesrat Cassis nach Saudi-Arabien weiterreisen. Er wird dort den Aussenminister des Landes Prinz Faisal bin Farhan bin Abdullah bin Faisal Al Saud zu einem Arbeitsbesuch treffen.

Im Zentrum der Gespräche werden die bilateralen Beziehungen, die Entwicklung im Bereich der Menschenrechte und die politische Lage in der Region, insbesondere der Konflikt im Jemen, stehen. Ein weiteres wichtiges Thema wird das Schutzmachtmandat der Schweiz sein. Im Rahmen ihrer Politik der Guten Dienste vertritt die Schweiz seit 2018 die iranischen Interessen in Saudi-Arabien und die saudischen Interessen im Iran. Aufgrund des gegenseitigen Schutzmachtmandats kommt der Schweizer Diplomatie eine besondere Rolle in der Region zu.

Neben den offiziellen Gesprächen wird Bundesrat Cassis auch Vertreterinnen und Vertreter der Schweizer Wirtschaft zu einem Austausch treffen. In diesem Zusammenhang interessiert sich der Vorsteher des EDA besonders für die Eingliederung der Frauen in den saudischen Arbeitsmarkt. Saudi-Arabien ist aufgrund seiner Rolle in der Weltwirtschaft und seines Einflusses im Nahen und Mittleren Osten ein wichtiger Partner der Schweiz.

Ignazio Cassis setzt sich für Frieden in Libyen ein

Bundesrat Ignazio Cassis nahm am 12. November 2021 an der internationalen Libyen-Konferenz in Paris teil. Bei seinem Aufenthalt in Tripolis wird er sich ein Bild davon machen können, welche Fortschritte Libyen auf dem Weg zu Stabilität erzielt hat. Auf dem Programm stehen Treffen mit Premierminister Abdul Hamid Dbaibah und dem Vorsitzenden des Präsidialrats, Mohammad Mnifi.

Der Besuch erfolgt auch im Anschluss an die erfolgreiche internationale Konferenz zur Stabilisierung Libyens, die im Oktober 2021 in Tripolis stattfand. Der 2011 ausgebrochene Konflikt hat zu grossen Migrationskrisen geführt. Das Engagement der Schweiz in Libyen ist in der Strategie des Bundesrates für die Region des Mittleren Ostens und Nordafrikas 2021–2024 (MENA) verankert. Die Schweiz unterstützt den Friedensprozess, insbesondere als Co-Vorsitzende der Arbeitsgruppe zum humanitären Völkerrecht und den Menschenrechten des Berliner Prozesses zu Libyen. Sie ist in Libyen zudem mit einem humanitären Engagement präsent.

Adresse für Rückfragen

Kommunikation EDA
Bundeshaus West
CH-3003 Bern
Tel. Kommunikationsservice: +41 58 462 31 53

Tel. Medienstelle: +41 58 460 55 55
E-Mail: kommunikation@eda.admin.ch
Twitter: @EDA_DFAE

Links

[MENA Strategie](#)

Herausgeber

Eidgenössisches Departement für auswärtige Angelegenheiten

<https://www.eda.admin.ch/eda/de/home.html>

<https://www.admin.ch/content/gov/de/start/dokumentation/medienmitteilungen.msg-id-85887.html>